



*Declaración de la DGB, CCOO y UGT ante la Cumbre Hispano-Alemana*

### **UN CAMBIO DE RUMBO PARA EUROPA. ¡AHORA!**

El presidente de la DGB, Michael Sommer, y los secretarios generales de CCOO y UGT, Ignacio Fernández Toxo y Cándido Méndez, reunidos en Madrid con motivo de su participación en la Conferencia Empresarial celebrada en el marco de la Cumbre Hispano Alemana han acordado realizar la siguiente declaración pública:

1. Las políticas de austeridad y reformas estructurales ultraliberales, impuestas por las instituciones de la Unión Europea desde mayo del 2012, son un fracaso absoluto.
2. Dichas políticas no sólo no han producido progresos hacia los objetivos por los cuales fueron supuestamente adoptadas -reducción de los déficits públicos y obtención de la confianza de los mercados para que los Estados pudieran financiarse con tasas de interés razonables- sino que han agravado estos problemas.
3. Simultáneamente, han producido efectos económicos y sociales intolerables. En muchas partes de la UE se ha pasado de la recuperación del crecimiento a la recesión; se ha incrementado notablemente el desempleo –en particular el juvenil-, la pobreza y la desigualdad; y se están produciendo severos recortes de las prestaciones sociales y en los servicios públicos fundamentales. Finalmente, en bastantes países, se están llevando a cabo reformas de los mercados de trabajo que recortan los derechos laborales y sindicales y debilitan la negociación colectiva.
4. La crisis económica y social ha generado una profunda crisis política en la UE, por la incapacidad de sus gobernantes para adoptar decisiones justas y eficaces y por la tardanza, contradicciones y falta de transparencia y democracia en la toma de decisiones.
5. La DGB, UGT y CCOO reclaman a los gobiernos alemán y español un cambio de rumbo profundo de las políticas europeas para:
  - a. Asegurar el mantenimiento del euro y la sostenibilidad financiera de todos los Estados de la UE, con la amplia gama de medidas posibles, entre ellas las que el sindicalismo europeo defiende: eurobonos, reformas del BCE y de los fondos de estabilización, reformas del sistema financiero, etc...
  - b. Promover desde la UE y mediante la coordinación de las políticas económicas de sus Estados miembros, medidas urgentes que

generen crecimiento económico y empleo. Es necesario que las instituciones de la UE establezcan un nuevo "Plan Marshall".

6. CCOO, UGT y la DGB consideran que la UE no tiene futuro sin que su acervo social sea preservado, renovado y mejorado, y si no participan en su construcción los legítimos representantes de los trabajadores: los sindicatos. Por ello, las centrales representativas de los trabajadores de Alemania y España consideran imprescindible su participación y la de la Confederación Europea de Sindicatos (CES) en una reforma en profundidad de las estructuras de la UE y de sus tratados. Esta reforma tiene que abarcar el establecimiento de un Nuevo Contrato Social Europeo y recoger una profunda democratización de todas sus instituciones.

Esto es lo que esperan los europeos y europeas de la política. Las personas, sobre todo las personas jóvenes y cualificadas, necesitan, hoy más que nunca, perspectivas. Una Europa que ahorra con los jóvenes e ignora el acervo comunitario, no tiene futuro.

Madrid, 6 de septiembre de 2012